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Zusammenfassung

        
Das primäre Duodenalkarzinom repräsentiert etwa 0,35 % aller Gastrointestinalkarzinome und stellt somit eine seltene Erkrankung dar. Die radiologische Zuordnung eines Malignoms im Bereich des Duodenums ist durch die engen topographischen Beziehungen zum Pankreas, zum Gallengangssystem, zur rechten Niere und zum Querkolon erschwert. Histologisch handelt es sich bei den Duodenalmalignomen meist um Adenokarzinome. Von 1973-1983 wurden am Universitätsklinikum Tübingen 8 Patienten mit einem primären Duodenalkarzinom diagnostiziert und behandelt. Das Durchschnittsalter der Patienten betrug 67 Jahre. Eine Geschlechtspräferenz fand sich nicht. Die durchschnittliche Überlebenszeit der Patienten betrug 3,3 Jahre.


      
        
Summary

        
Primary carcinoma of the duodenum represents about 0.35 % of all gastrointestinal carcinomas and is thus a rare disease. The radiological diagnosis of a duodenal origin is made more difficult by the close proximity of the pancreas, biliary system, right kidney and transverse colon. Histologically, duodenal malignant tumours are usually adenocarcinomas. Between 1973 and 1983, eight patients with primary duodenal carcinomas were diagnosed at the University of Tübingen. Average age of the patients was 67 years. There was no sex difference. Average survival was 3.3 years.
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